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AUTORIZACIÓN 

 

Con el fin de garantizar sus derechos, es pertinente mencionarle que esta entrevista se 

realiza con fines educativos: investigación/tesis. Por virtud de esta autorización, se 

entiende que la entrevista realizada se podrá incluir exclusivamente en la obra 

mencionada, a fin de poder reproducirla, editarla, distribuirla, exhibirla y comunicarla en 

el país y en el extranjero por medios impresos, electrónicos, Cd Rom o Internet, siempre y 

cuando esté circunscrito a la obra realizada. 

 

 

PROCESO DEL SUJETO ENTREVISTADO 

- Menciona usted que la profesión elegida fue….. Cómo fue su decisión para 

elegir la profesión? (Influyeron padres, amigos, conocidos, medios, gustos, 

campo de salida laboral). 

Pues más que todo influyó fue la familia y los amigos, y pues los gusto también  de uno, 

porque pues yo no empecé estudiando Sociología como tal, sino una ingeniería, entonces 

estudié un semestre ingeniería y vi que en realidad no me gustó, entonces pues me cambié 

de carrera más hacia el ámbito de las humanidades y más hacia el ámbito de las ciencias 

que es lo que me gusta, pues lo que estudié. 
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- Usted trabajo mientras se encontraba estudiando? (Lo hizo por gusto, por 

necesidad, por adquirir experiencia laboral). 

Sí, trabajé dos veces. Una vez en una firma de abogados y la otra vez en el Instituto de 

Desarrollo Urbano. 

- Fue por gusto o por necesidad? 

Yo creo que las dos. Pues a la final uno pues va cursando sus materias y sus programas y al 

mismo tiempo pues tiene necesidades también económicas que lo hacen a uno pues 

conseguir trabajo. 

 

- A lo largo de su carrera se preocupó por cómo iba a conseguir empleo? 

No, la verdad cuando empecé a estudiar sociología, sentía que estudiaba para cambiar el 

mundo por decirlo así o tener así esa idea de poder darle una mejor calidad de vida a mucha 

gente y pues cambiar algo de la crisis del mundo que existía. Siempre fue más que todo por 

el gusto, por amor, por pasión. 

- En el momento de elegir la universidad y la carrera, se le informó la salida al 

mercado laboral que tiene su profesión? 

Cuando entré, en la entrevista me dijeron que sociología es una carrera que no mucha gente 

que la estudia, son muy pocas las personas que estudian y que por ende era una carrera en 

la cual no había mucha competencia laboral. 

 

- La universidad por medio de oficinas ayuda a sus estudiantes/egresados a 

conseguir empleo? 

Si, la universidad tiene como su campo específico en el cual pues le ayuda a uno conseguir 

empleo, pero pues son muy pocas las veces o muy selectivas las personas que entran en ese 

tipo de convenios y ofertas laborales. 

 

 

- Cuando se graduó, ¿cuál era su interés con la profesión? (Buscar trabajo, 

seguir estudiante, viajar). 

Pues, la verdad me gradué hace muy poco. Supongo que ahorita mi deseo es más que todo 

viajar, seguir estudiando no creo y pues conseguir trabajo si se da bien, sino pues también. 

 



- (Si se encuentra laborando) ¿Cuál es el tipo de contrato que usted tiene? 

No labora. 

 

- Cómo fue su proceso desde que salió del colegio, hasta cuando se graduó de la 

universidad? (Empatía con la carrera, disgustos académicos, su grado, su 

experiencia de transición de vida estudiantil a vida laboral). 

Sí, pues en el colegio pues uno no, como visibiliza en realidad condiciones que digamos 

que otras personas tienen, como las condiciones económicas y todo ese tipo de cosas. Y en 

la universidad ya uno entra y mira que uno necesita cierto tipo de cosas y que uno necesita 

también ofertas laborales para poder satisfacer ese tipo de necesidades. 

Y el poder  adquisitivo del colegio a la universidad, pues obviamente es drástico, porque tú 

en el colegio no gastabas un peso, todo te lo daban y en la universidad si necesitabas para 

materiales, para fotocopias, para cualquier otro tipo de cosas, pues necesitabas sacar plata. 

 

- Usted cómo construye sus representaciones laborales? 

Para mí el campo laboral más que todo se da en parte gran reputación de la persona en los 

trabajos que antiguamente ha trabajado y también por relaciones ya sean familiares, ya sean 

con conocidos de amigos, que le ayudan a uno a conseguir también ofertas laborales las 

cuales se pueda estar. 

 

- (Si se encuentra laborando) Usted cree que su salario obedece a las tablas de 

clasificación laboral? Qué piensa de eso? (Obtiene todas las prestaciones 

legales por ley: Pensión, salud, cesantías). 

Eso depende mucho, porque pues hay salarios malos y hay salarios bueno. En sí, el salario 

mínimo a mí se me hace que es totalmente precario para la condición que debe tener por 

ejemplo un habitante de Bogotá que es una de las ciudades más caras en cuanto a su 

movilidad en América Latina, y así como hay salario buenos, hay salarios malos; hay 

salarios buenos de entre 5 u 8 millones de pesos que se gana una sola persona y hay salarios 

muy bajos que a muchas familias les toca vivir con eso mucho tiempo como 1 mes 2 meses 

así con un mínimo. 

 



- Usted cree que las ofertas laborales en Bogotá son adecuadas para los recién 

egresados? (Fácil acceso, buenos salarios, buenas oportunidades). 

No, la verdad pienso que no porque Bogotá por ser capital y por tener el fenómeno de ser 

capital mucha gente de muchos rincones del país llegan a Bogotá precisamente a estudiar, a 

trabajar, a establecer su familia, a vivir, entonces, pues hay mucha competencias y hay 

muchas oportunidades que son rapadas así como por la necesidad de por tener una 

estabilidad. 

 

LAS POLÍTICAS Y LAS LEYES DE EMPLEO PARA JÓVENES 

- Usted conoce las políticas públicas diseñadas para el empleo de jóvenes en 

Colombia. (Si las conoce, qué conoce?) (Por qué no las conoce, desinterés). 

No, no tengo ni idea. 

- No las conoce por qué motivo? 

De pronto por falta de divulgación de información yo creo. Por ejemplo en la universidad 

nunca supe de políticas, pues si supe… tuve clases de políticas públicas y esto pero eran 

más enfocadas a territorio, a la gobernación, al gobierno, pero en sí, específicamente a 

empleo juvenil, no, nunca. 

 

- Sabe algo sobre la  ley 1429 de 2010? (Si - Qué conoce? ¿Cuál es su opinión 

frente a la ley?) (No-contexto sobre la ley y preguntar qué opina). 

No 

 

Fragmento: Ley Por la cual se expide la Ley de Formalización y Generación de 

Empleo. Tiene por objeto la formalización y la generación de empleo, con el fin 

de generar incentivos a la formalización en las etapas iniciales de la creación de 

empresas; de tal manera que aumenten los beneficios y disminuyan los costos 

de formalizarse. 

 

- Qué opina de la ley? 

Pues, opino que como cualquier ley, está muy bonita en papel. Pero pues la realidad 

muchas veces es otra, no?. Ahí habla acerca de la formalización de empresas, que sea más 

asequible para las personas y eso, pero en realidad no existen instituciones fuertes que 

realicen programas en los cuales si generen como ese tipo de acompañamientos a las 



personas para que puedan realizar su propia empresa o para que puedan lograr pues un 

desarrollo laboral pleno. 

 

- ¿Qué entiende por formalización en el campo del empleo? 

Entiendo como que, así como existen trabajos formales, existen trabajos informales. 

Supongo que pues la formalización del empleo sería formalizar lo que esta informal, ósea 

todos los habitantes por ejemplo de vendedores ambulantes que existían antiguamente y 

que hicieron como esas caseticas, eso es formalizar empleo; eso es como darle legalización 

a un empleo que antiguamente era ilegal. 

 

- ¿Qué entiende por primer empleo? 

Pues es la primera vez que uno tiene unas condiciones económicas para poder tener un 

mayor poder adquisitivo. 

 

- Si sabemos que la constitución establece el trabajo digno como un derecho, 

usted cree que esto se refleja en las políticas o en las leyes? 

No, como te digo las leyes y las políticas están muy bonitas en papel, pero la realidad es 

otra y hay muchas veces que hay trabajos precarios en los cuales hay mucha gente que se 

mata 10, 9 horas diarias trabajando y les pagan así una re miseria. 

 

- Ustedes como perciben la equidad laboral desde su experiencia? (Existen 

diferencias por edad, género, grupo étnico). 

Yo creo que existen… No sé en Colombia que tanto sea como la segregación étnica o 

etaria, pero sé que existen pues relaciones interinstitucionales en los cuales pues como 

dicen la rosca es la que consigue los trabajos y todo esto, entonces, si creo que en parte si 

existe ese tipo de marginalización. 

 

 

- ¿Cómo interpreta usted que una ley llamada primer empleo, hable más de 

emprendimiento empresarial?  

Pues no sé. Interpretar una ley, pues primero debería conocer la ley esta que se llama 

primer empleo, no? Para poderla interpretar. 



Muchas gracias. 

 

 


